

LA OPINION

PERIÓDICO CONSERVADOR BISEMANAL

Año I

Valdepeñas 14 de Marzo de 1903

Núm. 6.

NUESTRO CANDIDATO

Lo es por el distrito de Almagro-Valdepeñas D. Juan Francisco Gascón. Pensador esclarecido, obrero de la inteligencia, propagandista entusiasta, periodista infatigable, é hijo de esta provincia y natural del pueblo de Calzada de Calatrava, uno de los que componen el distrito que aspira á representar en Córtes.

Descendiente de modesta familia, ha sabido conquistarse todos aquellos honrosos títulos por su amor al trabajo y por su ardiente fe en la regeneración de esta querida patria, anhelo de sus constantes vigiliias y de sus preocupaciones todas, pensando sin cesar en las más acertadas soluciones de los problemas agrícolas, objeto preferente de sus trabajos en la prensa, porque entiende, con razón sobrada, que de la implantación de las nuevas y salvadoras doctrinas, descubiertas por la ciencia agronómica, ha de venir la salvación de este rutinario y esquilmo país.

Y cuando todo aquí eran confusiones y lamentos, cuando los hombres de mayor cultura y de más renombre en las ciencias y la política experimentaban las amarguras de nuestro imponderable atraso en un ramo que es el nervio de la riqueza pública española, cuando el sobrecogimiento por tan lamentable é insostenible situación había invadido los espíritus más fuertes, contemplando tan bochornoso cuadro, irreformable de momento por nuestro estado financiero, engendro de miles de concausas; sin arredros ni empujones, que no caben en sus esforzados arranques, ni en sus arraigadas convicciones, hay que verle resuelto, varonil y esforzado, luchar, y luchar en *La Liga Agraria*, periódico de su propiedad, cual atleta formidable, para difundir y propagar en su patria, ya explicando, ya demostrando, ya dando á conocer las nuevas y salvadoras verdades que la ciencia agronómica ha venido atesorando, un día con los descubri-

mientos del gran Berthelot, otro con los del insigne Liebig, de los célebres Müntz, Bouseingault y tantos otros que han impreso en el cultivo de los campos el sello de la ciencia con sus admirables verdades; ya describiendo y enalteciendo los sorprendentes y provechosos efectos del empleo de los abonos minerales y de la maquinaria agrícola.

En tan ruda labor, en medio de tanta y tanta indiferencia como por todas partes se experimenta respecto de las cuestiones agrarias, ni siente desfallecimientos su incansable tenacidad, y en el *meeting*, y en el periódico, y en todas partes donde se halle el esforzado campeón manchego que se llama Juan Francisco Gascón, se habla y se discute de agricultura, pondera las maravillas de la vida de campo, enaltece las excelencias y ventajas de los modernos sistemas de cultivo, nos trae á la memoria las admirables máximas de Virgilio y de otros sabios de la antigüedad, para, combinándolas con las doctrinas modernas, enseñar el modo de obtener la mayor suma de producción con el menor esfuerzo y dispendio posible.

Y con esa incansable, persistente propaganda, excitando á unos, estimulando á otros, logra despertar las energías agrícolas de su patria, aportilla la muralla del encastillado y viejo rutinismo, é interesa con entusiasmo delirante en su hermosa labor y meritisimo empeño, á próceres tan ilustres como los Condes de San Bernardo y Retamoso, quienes con él escribiendo, hablando y practicando cuanto propagan, son los verdaderos apóstoles de la buena nueva, aquellos que sin cesar pronuncian á su postrada España en las cuestiones agrarias las dulces y bíblicas palabras de *Surgite et de ambulat*.

Ese, ese obrero infatigable es Juan Francisco Gascón, ese es nuestro candidato, ese es el que con interés por nadie aventajado, se ocupa, trabaja sin desaliento

por cuanto se relaciona con los intereses de esta olvidada, pobre y sufrida provincia de Ciudad-Real, cuya riqueza toda está en los campos cuasi desiertos y esquilmo que lo forman.

Son, pues, hombres de ese temple, de esas aficiones y de esa constancia los que deben poblar nuestro Parlamento, personas que sientan las necesidades del país, que perciban las palpitaciones de la opinión, y con firme y entera resolución se apresten á cortar el nudo sino pueden desatarlo, que por algo y para algo milita en las filas del eminente hombre público, que por cuanto le dicta su penetrante mirada proclamó la revolución desde arriba, para evitar la de abajo.

Y siendo estos los anhelos y el clamoreo del distrito y de España entera ¿dejaréis de prestar vuestros sufragios, á quien así en vosotros convive, al que tan perfectamente engrana y personifica vuestras aspiraciones y deseos, y de tal modo ve y profesa las necesidades que sentís? No es de esperar, imposible que tal suceda, pues el suicidio, sólo es propio de espíritus extraviados.

LA PURIFICACION DEL SUFRAGIO

La obra emprendida por el señor Maura es el tema de actualidad. Sus censores no encuentran materia para apoyar su censura, y sin embargo, la argumentación surge á diario apareciendo ante la opinión, por mala fe de la prensa, derribando ayuntamientos, perturbando la administración municipal y persiguiendo, procesando y empapelando alcaldes y concejales para favorecer á sus *candidatos predilectos*, cuando no se ha dado el caso, ni uno solo, en este período de preparación, que haya sido perseguido ni atropellado á los fines electorales que con notoria mala fe se señalan.

Ejemplo de estos propósitos y de aquella sinceridad la tenemos en este distrito. Y cuenta que había materia larga para proceder conforme las situaciones políticas anteriores procedieron. Y aún se queja un Presidente de

la Diputación de que se le atropella, y aún lloran los demás directores de la maquinaria por lo que deja de hacerse.

¿Cuál es la situación de los candidatos del Gobierno frente á este estado de cosas? ¿Cuál la autoridad y prestigios de sus representantes en provincias, frente á las rebeldías insanas de alcaldes y municipios y caciques de mayor ó menor cuantía? ¿Puede este estado de cosas consentirse?

¿No valiera más que por decoro de todos, ya que el Gobierno se cruza de brazos ante su programa de sinceridad, se llamase candidatos predilectos á aquellos que salgan de la organización actual de los municipios, ya que esta organización se respeta buscando equivocadamente una solución al problema electoral?

¿Qué masa neutra puede arrancarse por el actual sistema de sus hogares y de su retraimiento, si desde él contempla triunfante y boyante al cacique de ayer que le persiguiera y al malversador de fondos municipales?

Las elecciones que van á celebrarse, en fuerza de sinceridad, van á ser las elecciones más libres de España; pero también las más inmorales, sin conseguirse lo que el Gobierno se propone, que es arrancar del ostracismo en que la vida de los caciques colocara á esa masa neutra, que contempla con asombro esta enormidad en los procedimientos.

Tendremos, pues, á pesar de todas las precauciones tomadas, el clásico procedimiento del embuchado, los mismos muñidores, iguales desafueros, sin que los representantes del Gobierno en provincias puedan evitar los abusos, amaños, coacciones y pucherazos de ordenanza.

¡Bonita situación la de los candidatos predilectos!

Y aún se quejan y hostilizan los enemigos de las medidas previsoras, que el Sr. Maura da á candidatos de oposición, para que los predilectos no puedan alterar, ni la organización que tienen, ni la vida boyante y tranquila que disfrutaban haciendo la felicidad de sus administrados.

Y aún dicen que el Sr. Maura atropella á los municipios y á los alcaldes para que ocurra lo que